

México, D.F. a 26 de marzo de 2010.

Roberto Gil Zuarth, subsecretario de Gobernación.

Entrevista concedida a los medios de información al término de la reunión con el Grupo plural para dar seguimiento al conflicto entre el Sindicato Mexicano de Electricistas y el Gobierno federal.

PREGUNTA.- El asunto de los electricistas. Dice que tiene que cooperar la iniciativa privada y los gobiernos estatales. Hasta el momento no han dado ninguna respuesta, ¿ustedes harán una petición formal?

RESPUESTA.- No, creo que la solución a la problemática debe ser una respuesta integral, en donde puedan concurrir otros esfuerzos, tanto en la iniciativa privada como de gobierno locales; la generación de opciones laborales y productivas puede ser una responsabilidad compartida, es una responsabilidad compartida, el gobierno de la República está haciendo un esfuerzo notable y parece sugerente la posibilidad de que tanto la iniciativa privada como los gobiernos locales puedan participar en este proceso de generación de opciones laborales y productivas para los trabajadores.

Lo que he planteado al grupo de trabajo es que detrás de cada trabajador hay familias y tenemos que hacernos cargo de que hay una cuestión social asociada a esta problemática; en ese sentido, parece oportuno y necesario que otros esfuerzos empiecen a converger en la generación de estas alternativas económicas, sociales y laborales para estos trabajadores.

PREGUNTA.- En otro asunto, para recomponer las relaciones Legislativo-Ejecutivo federal, supongo que para eso también lo llamaron a usted, entonces ¿cómo ve?, ¿es posible incentivar esa comunicación?, tomando en cuenta que ya se acerca septiembre.

RESPUESTA.- La comunicación entre el gobierno de la República y el Poder Legislativo es constante, tenemos, en efecto, que materializar esa comunicación en acuerdos específicos en políticas, en reformas.

Hace unos días la Cámara de Diputados aprobó una importante modificación constitucional, lo cual es un mensaje muy claro de que los grupos parlamentarios, las fuerzas políticas, están concurriendo en los esfuerzos de generar las reformas que son necesarias.

El diálogo está dando resultados, como lo demuestra esa importante reforma que fue aprobada por la Cámara de Diputados y tenemos, insisto, que darle el diálogo político eficacia, tenemos que darle al diálogo político con (inaudible), tenemos que convertir el diálogo en resultados tangibles y específicamente en las reformas que está esperando y demandado la sociedad.

PREGUNTA.- Pero ahora la Reforma Fiscal dicen que no va a salir en este periodo.

RESPUESTA.- Nosotros, desde el gobierno de la República, vamos a insistir en el diálogo que genera bienes públicos, en el diálogo que se traduce en reformas, es necesario que todos los temas estén en el ánimo de discutirse de manera abierta, de cara a la nación, y con el propósito de generar los entendimientos necesarios; el gobierno de la República mantiene su disposición a hablar sobre cualquier agenda, sobre cualquier reforma, sobre cualquier iniciativa y estaremos impulsando notablemente los puentes de entendimiento precisamente para hacer posible estas reformas en el corto plazo.

El país está demandando soluciones en el corto plazo y los políticos, las fuerzas parlamentarias, el gobierno de la República, tenemos una responsabilidad en esa dirección.

PREGUNTA.- El presidente dice que no hay que hablar mal de México, entiendo que todos somos México y aquí se habló muy mal de varios diputados; concretamente César Nava y Beatriz Paredes, ¿qué se tiene que hacer ahí?

RESPUESTA.- Creo que esos episodios han quedado en el pasado, todos somos parte de la solución, creo que el país tiene muchos elementos que pueden ser difundidos como ventajas, como bienes, como oportunidades para desarrollo y crecimiento.

México es un país rico, es un país plural, es un país con enormes oportunidades de desarrollo, pero la única forma de generar esas plataformas de desarrollo es que todos los ciudadanos, todas las fuerzas políticas y todos los gobiernos, los que tenemos una responsabilidad pública, concurramos en el esfuerzo de hacer de México el país que todos queremos.

PREGUNTA.- Usted decía que ya se había reunido, en el tiempo que lleva como subsecretario, con Martín Esparza, en tres ocasiones, ¿cuál ha sido la disposición de Martín Esparza para solucionar este conflicto?, toda vez que dice que las familias son las que están detrás...

RESPUESTA.- Desde el jueves que arribé a la subsecretaría de Gobernación he mantenido estrecha comunicación con Martín Esparza, me he reunido en tres ocasiones con él, he notado una disposición al diálogo; creo que también Martín Esparza ha evidenciado la voluntad de diálogo de la Secretaría de Gobernación, estamos platicando, estamos tratando de identificar dónde están las coincidencias, dónde podemos avanzar en la construcción de soluciones políticas al conflicto.

Es una prioridad para la Secretaría de Gobernación encontrar las soluciones y profundizar los puentes de entendimiento; nosotros queremos generar mecanismos de conciliación y de concertación precisamente para resolver la problemática de fondo y la problemática de fondo es generarle futuro a las

familias que están en el entorno de los ex trabajadores de Luz y Fuerza del Centro.

Esa es la preocupación fundamental del gobierno de la República y a ese esfuerzo tenemos que concurrir todos los actores sociales y políticos, a resolver la problemática de las familias que están en el entorno de los ex trabajadores de Luz y Fuerza del Centro.

Muchas gracias.

-- ooOoo --